
　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 平成20年 ９ 月市議会定例会 　 一般質問

　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 質問する議員名及び質問内容

　 　 　 　 　 　 　 ◎ 　 個 　 人 　 質 　 問

１ 　 議 　 員 　 　 斎 　 藤 　 基 　 雄

　 ⑴ 　 公正 ・ 公平な入札と契約のあ り 方について

　 　 ① 　 市発注工事における入札の現状

　 　 　 ・ 　 平成19年度から現在までで入札が不調と なった事例と理由を示せ

　 　 　 ・ 　 入札の不調を起こ さ ないために、 市がこれまでに行って きた取 り 組みを示せ

　 　 ② 　 公平な賃金の確保

　 　 　 ・ 　 市が発注する工事について、 ２ 省協定賃金はどのよ う に位置づけ られている

    か

　 　 　 ・ 　 ２ 省協定賃金は毎年変わるが、 市はそれを業者に伝えているか

　 　 　 ・ 　 市の発注する工事の積算において、 建設業退職金共済制度掛金はどのよ う に

    扱われているのか

　 　 　 ・ 　 建設業退職金共済制度への加入は公共工事を請け負 う 業者の義務と考えて よ

    いのか

　 　 　 ・ 　 市は、 業者の建設業退職金共済制度加入と手帳への証紙貼付を どのよ う にし

    て確認し ているのか

　 　 ③ 　 公正な利益の確保

　 　 　 ・ 　 市にはさ まざまな振興策があ るが、 建設業振興と い う 言葉は聞いた こ と がな

    い。 本市の産業の中で建設業はどのよ う に位置づけ られているのかを示せ

　 　 　 ・ 　 入札において何ゆえに予定価格が必要なのか理由を示せ

　 　 　 ・ 　 予定価格方式は、 すなわち指値発注方式と いえるが、 この方式には問題がな

    い と考えているのか認識を示せ

　 　 　 ・ 　 業者の入札参加資格については、 どのよ う な調査、 判定を し ているのかを示

    せ

　 　 　 ・ 　 市は去る ６ 月定例会において、 入札における総合評価方式については、 今後

    さ らに検討をする と答弁し ているが、 検討の結果はいつごろ までに出すつも り

    でいるのか示せ

　 　 ④ 　 公契約制度に対する認識

　 　 　 ・ 　 人件費や建設業退職金共済制度掛金など、 事業予算に組み入れられている人



    的 （ 社会保障 ） 経費を別立て管理する契約の仕組みをつ く る こ と が、 労働者の

    雇用条件を守 り 、 企業の利益を守る こ と にな る と思 う が市の認識を示せ

　 　 　 ・ 　 昨年11月時点で公契約法の制定を求める意見書が 541地方議会で採択されて

    いる と い う 。 公契約についての考えは Ｉ Ｌ Ｏ条約と同勧告に始ま る。 「住民の

    税金を使ってワーキングプアをつ く ってはな ら ない」 と い う のがその原点と理

    解し ているが、 公契約についての市の認識と工事請負に関し て本市独自の条例

    制定を検討する考えについて示せ

２ 　 議 　 員 　 　 成 　 田 　 芳 　 雄

　 ⑴ 　 鶴ケ城天守閣再建50周年の節目と なる平成27年まで隅櫓等の復元整備について

　 　 　 ・ 　復元整備する意思決定をいつするのか

　 　 　 ・ 　 これまでの文化庁や県等と の協議状況やその内容を示せ

　 　 　 ・ 　補助の可能性がよ り高い施設を示せ

　 　 　 ・ 　 いつ復元整備方針を公表するのか

　 　 　 ・ 　 今後の復元整備に係るスケジュールを示せ

　 　 　 ・ 　若松城整備等基金の今後の積み立て見通し を示せ

　 　 　 ・ 　財源確保への対応を示せ

３ 　 議 　 員 　 　渡　部　 　 認

　 ⑴ 　 市町村合併の効果と影響について

　 　 ① 　 市町村合併に伴 う効果と影響に関する調査内容

　 　 　 ・ 　 中間報告の目的と最終報告の時期を示せ

　 　 　 ・ 　 調査結果を どのよ う に と ら えているのか示せ

　 　 　 ・ 　 制度の一元化によ り影響のあったサービスについてど う 考えているか示せ

　 　 ② 　 合併特例事業

　 　 　 ・ 　 合併特例事業の推進に当た り 、 選択と集中を徹底する考えはないか示せ

　 　 　 ・ 　謹教地区コ ミ ュニティセンター建設事業の見通しについて示せ

　 　 　 ・ 　学校建て替え、 と り わけ鶴城小学校、 行仁小学校の今後の見通し と考え方を

    示せ

　⑵　ふる さ と納税と寄附について

　 　 ① 　 現状と課題

　 　 　 ・ 　 本年 ６ 月定例会以降の取 り 組みを示せ

　 　 　 ・ 　 本市独自に条例制定すべき と考え るがど う か



　 　 　 ・ 　 今後の進め方と方向性を示せ

４ 　 議 　 員 　 　坂　 内 　和　彦

　 ⑴ 　農業振興について

　 　 ① 　農地保有合理化事業の推進

　 　 　 ・ 　農地集積の施策は不十分と考えるが、 農地流動化率の推移と農地集積の現状

    に対する認識を示せ

　 　 　 ・ 　農地保有合理化事業の現況と重要性に対し ての認識を示せ

　 　 ② 　 自給力向上対策

　 　 　 ・ 　肥料価格高騰に伴 う 地力低下の認識を示せ

　 　 　 ・ 　下水浄化工場脱水汚泥の肥料化の有効性は高い と考え るが、 現状と今後の有

    効性に対する認識を示せ

　 　 ③ 　若い担い手育成対策

　 　 　 ・ 　新規就農者の近年の推移、 また農業青年団体の現状を どのよ う に と ら えてい

    るか。 また、 若い担い手育成の重要性に対する認識を示せ

　 　 　 ・ 　農業青年、 新規就農者を対象と し た継続的な研修 （ スクール的 ） 事業が必要

    と考えるがど う か

　 　 ④ 　高付加価値農業の推進

　 　 　 ・ 　 地産地消推進事業の推進状況と課題を示せ

　 　 　 ・ 　観光農業の推進のための観光農業推進協議会や教育旅行プロジェク ト協議会

    の現状と今後の方向性を示せ

　 　 　 ・ 　 会津地鶏の会津ブランド と し ての可能性への認識と今後の振興策を示せ

　 　 　 ・ 　 地元農産物海外輸出事業の今年度事業内容と今後の方向性を示せ

　 　⑤　生産調整の現状と関連対策の是非

　 　 　 ・ 　 ４ヘクタール未満農家と ４ヘクタール以上農家の生産調整達成率の差を どの

    よ う に分析し ているか。 また、 今後の推進に向けた方策を示せ

　 　 　 ・ 　 関連対策と し て、 補助事業、 融資事業、 その他事業で生産調整達成が要件化

    されている ものを示せ。 要件化の見直しが必要と考え るがど う か

　⑵　財政健全化について

　 　 ① 　 平成20年度中期財政見通し と公債費負担適正化計画

　 　 　 ・ 　 市税の見通しが過大と なっていないか

　 　 　 ・ 　 平成21 ・ 22年度の市債が前年度見通し よ り 、 大幅に膨らんでいるが公債費負

    担適正化計画に変動を来た し ている と考え るがど う か



　 　 　 ・ 　 建設事業費が、 今後は当初予算編成時よ り増大する と懸念するが、 その影響

    に対する認識を示せ

　 　 　 ・ 　 合併特例事業の未執行分の総事業費や起債総額を考えれば予定年度 （ 平成27

    年度 ） 内の完成は困難と懸念するが、 平成27年度までに実質公債費比率18％以

    下を実現し ながら全事業の完成を達成でき る根拠を示せ。 また、 平成23年度に

    は市債を大幅に減額する中で合併特例事業は進められるのか

　 　 　 ・ 　扶助費の過去の伸び率と中期財政見通しの中で伸び率を ２％と し ている こ と

    の根拠を示せ

　 　 　 ・ 　 中期財政見通しの中で 「これまで以上に事務事業の選択と集中が不可欠」 と

    あ るが、 大型建設事業の見直し な しには不可能と考えるが認識を示せ

　 　 ② 　財政健全化の条例化

　 　 　 ・ 　 本市財政も、 破たんリ スクは増大の傾向にあ る。 その危険領域を設定し、 そ

    の時の対策を事前に定めてお く こ と を目的と し た財政健全化条例 ( 仮称 ） が必

    要と考えるが見解を示せ

５ 　 議 　 員 　 　松　崎　 　新

　 ⑴ 　 会津若松市のまちづ く り と財政健全化について

　 　 ① 　 市長の政策と し て 「箱物行政」 「住民福祉の充実」 どの事業に重点的に取 り 組

   むのか

　 　 　 ・ 　 市長は選択と集中が必要と の認識を示し ている。 本市の財政状況を見れば早

    急に事業の見直し を市はすべきであ る と思 う が、 市長の考え方を示せ

　 　 ② 　 まちづ く り 事業の見直し

　 　 　 ・ 　特別会計への一般会計からの繰り 出し、 下水道事業、 扇町土地区画整理事業、

    農業集落排水事業などは、 本市財政を圧迫し ている現状と なっている。 財政再

    建のためには、 特別会計等について も選択と集中、 そ し て事業の先延ばしが必

    要であ る と考えるが認識を示せ

　⑵　 地域で自立し た生活をする仕組みづ く り について

　 　 ① 　 地域で自立し て生活をするための行政と住民、 事業者の仕組みづ く り

　 　 　 ・ 　国の福祉政策は地域で自立する こ と を前提と し ている。 本市は、 自立に向け

    て取 り 組みを進めている。 さ まざまな住民が自立する政策が必要と考え るが、

    市はどのよ う な施策を行 う のか示せ

　 　 　 ・ 　 地域で自立し た生活の実現のためには、 拠点づ く り と行政、 住民、 事業者の

    仕組みづ く り が重要であ る。 現在まで行って きた事業の総括を示せ



　 　 　 ・ 　 自立に向けた拠点づ く り と仕組みづ く り には、 現在行っている さ まざまな事

    業を集約し選択する中で、 本市の と る方向を見つけ推進するためには、 地域福

    祉計画の策定が必要と考え るが、 市の見解を示せ

　 　 ② 　 障がい福祉計画の見直し

　 　 　 ・ 　第 １期計画で国が示し た 「基本的理念」 「障害福祉サービスの提供体制の確

    保に関する基本的な考え方」 の充実について、 さ ら な る充実が必要と考えるが、

    市の見解を示せ

　 　 　 ・ 　 障がい福祉計画の見直しに当たっては、 障がい者本人の意向を受け入れる こ

    と が重要であ るが、 見直しの視点を ど こに置いているのか示せ

　 　 　 ・ 　 地域へ自立する仕組みづ く り のためには、 障がい者、 地域住民、 事業者、 行

    政の拠点と仕組みづ く り が必要であ る と考える。 第 ２期計画でどのよ う に具体

    化し よ う と し ているのか考え方を示せ

　 　 ③ 　高齢者福祉計画 ・第４期介護保険事業計画

　 　 　 ・ 　高齢者福祉計画 ・第４期介護保険事業計画の策定に当た り 、 要介護認定度の

    推移から地域の高齢者に合った保険、 福祉サービスのあ り 方などを分析し総括

    する こ と によ り 、 本市の保健 ・福祉サービスの強みを生かし延ばし てい く こ と

    が重要であ るが、 それに対する市の考え方を示せ

　 　 　 ・ 　 地域へ自立する仕組みづ く り のためには、 高齢者、 地域住民、 事業者、 行政

    の拠点と仕組みづ く り が必要であ る と考える。 第４期計画でどのよ う に具体化

    し よ う と し ているのか考え方を示せ

　 　 　 ・ 　第４期介護保険事業計画の介護保険料についての考え方を示せ

６ 　 議 　 員 　 　 目 　黒　章三郎

　 ⑴ 　環境施策について

　 　 ① 　バイオマスタウン構想の策定

　 　 　 ・ 　 市地域新エネルギービジ ョ ンの総括を どのよ う にし ているのか示せ

　 　 　 ・ 　 なぜ今バイオマスタウン構想を策定し よ う とするのか、 その動機を示せ

　 　 　 ・ 　 民間事業者よ り提案を募集し たが、 応募者の概要を示せ

　 　 　 ・ 　 民間事業者からの提案に市はどのよ う なかかわ り を持つのか示せ

　 　 　 ・ 　 市みずからはどのよ う な取 り 組みを し よ う とするのか示せ

　 　 　 ・ 　未利用の農耕地、 また荒れた山の間伐材などの利活用について も想定し てい

   　 るのか示せ

　 　 　 ・ 　 建築廃材や間伐材などを木質ペレッ ト化し活用するために、 ペレッ ト ス トー



    ブ普及のために市はどのよ う な施策を と るか示せ

　 　 ② 　小水力発電

　 　 　 ・ 　小水力発電利用についてど う 考え るか示せ

　 　 ③ 　環境啓発

　 　 　 ・ 　河東学園小学校のソーラー発電と風力発電を示す啓発用の表示板を人目につ

    く所に設置すべき と思 う がど う か

７ 　 議 　 員 　 　土　屋　 　隆

　 ⑴ 　米の消費拡大について

　 　 ① 　米粉の活用

　 　 　 ・ 　米粉利活用推進研究会開催の頻度と いつごろ までに研究成果を発表し具体化

    するのか示せ

　 　 　 ・ 　米粉製造機の取得と米粉の販売戦略は

　 　 　 ・ 　料理教室の開催等啓発宣伝活動は

　 　 　 ・ 　学校給食への米粉製品の導入は

　⑵　活字文化の推進について

　 　 ① 　学校図書の充実

　 　 　 ・ 　標準冊数が未達成校に対し ていつまで標準冊数を確保するのか

　 　 　 ・ 　学校図書館の利用状況は

　 　 　 ・ 　学校図書の現状に対する認識と知的好奇心をはぐ くむための今後の対応は

　 　 ② 　ブッ クスター ト事業

　 　 　 ・ 　 この事業への市の認識と これまで実施できなかった理由を示せ

　 　 　 ・ 　 本市が取 り 組んでいる類似する事業でブッ クスター ト事業の趣旨は生かされ

    ているのか

　 　 　 ・ 　 会津図書館 ・健康増進課 ・ ボランティアが連携し て推進すべき

　⑶　広告ビジネスの推進について

　 　 ① 　広告ビジネスの現状

　 　 　 ・ 　 検討の状況は

　 　 　 ・ 　 いつから実施するのか

　 　 　 ・ 　 現物寄付と か多様な方法も検討すべき

　⑷　 会津の物産品を展示 ・紹介する アンテナシ ョ ップや会津フェア等と称するイベン

  トの開催について

　 　 ① 　 アンテナシ ョ ップ等の状況



　 　 　 ・ 　過去 ２～ ３年のアンテナシ ョ ップの設置場所やイベン トの開催状況及び主催

    者と市のかかわ り を示せ

　 　 ② 　展示 ・紹介される物産品

　 　 　 ・ 　展示 ・紹介される物産品の審査基準や選考方法に問題はないのか

８ 　 議 　 員 　 　相　 田 　照　仁

　 ⑴ 　都市計画道路について

　 　 ① 　 取 り 組み状況

　 　 　 ・ 　 現在実施し ているインター南部幹線、 稲荷山七日町線及び藤室鍛冶屋敷線の

    ３都市計画道路は、 果た し て認可期間内に完成する こ と ができ るのか。 さ らに

    今後の都市計画道路整備の優先順位と内容について示せ

　 　 ② 　亀賀鶴ケ城線の整備

　 　 　 ・ 　 見直しの根拠と まちづ く り を踏まえた整備方針について示せ

　⑵　 会津藩保科家江戸中屋敷跡について

　 　 ① 　遺物の活用

　 　 　 ・ 　 保科家中屋敷跡の遺構遺物を市と し てどのよ う に検証し、 対応し たのか示せ

　 　 　 ・ 　東京都よ り 保科家中屋敷跡から出土し た遺物を譲渡されているが、 経緯につ

    いて示せ

　 　 　 ・ 　木樋及び受水桝 ・胴木などは、 どのよ う に管理され、 活用されているのか

　 　 　 ・ 　貴重な保科家中屋敷跡舟入場の石垣の間知石を野口英世青春広場に活用し て

    いるが、 標柱一つ掲げていないのはなぜか。 また、 説明板の対応について示せ

　 　 　 ・ 　残り の間知石についてい く つ残存し て、 どのよ う に保管され、 さ らに今後の

    活用について示せ

　 　 　 ・ 　 本来この間知石は、 石垣と し て組み上げて活用すべきであ るが見解を示せ

　 　 　 ・ 　 保科家中屋敷跡に説明板を整備し、 ＮＨＫ大河ド ラマの実現に向けて弾みを

    つけるべき と思 う が見解を示せ

　⑶　鉄道文化について

　 　 ① 　鉄道遺産の活用

　 　 　 ・ 　 Ｊ Ｒ会津若松駅舎の給水塔、 扇形機関庫、 転車台を登録文化財も し く は近代

    化遺産に位置づけ、 歴史観光資源と し て発信し、 活用すべき と思 う が見解を示

　 　 　 　 せ

　 　 　 ・ 　 Ｃ11型蒸気機関車 312号を会津に里帰り させ、 保存すべき と思 う が見解を示

　 　 　 　 せ



　 　 　 ・ 　里帰り させるため、 本市が主体と な り 取 り 組む考えはないか

９ 　 議 　 員 　 　渡　部　誠一郎

　 ⑴ 　農業振興施策について

　 　 ① 　 原油 ・農業生産資材高騰についての考え

　 　 　 ・ 　農業生産費に対する市の対応策を示せ

　 　 ② 　持続可能な農業経営の確立

　 　 　 ・ 　農業経営の再生産可能な米価基準についての考えを示せ

　 　 　 ・ 　米価下落に伴 う影響と農業構造がどのよ う に変化し てい く のか、 その見解と

　 　 　 　 これに対する市の農業振興策の考えを示せ

　 　 ③ 　農業振興策と予算措置のあ り 方

　 　 　 ・ 　 現行の 「部枠配分方式」 について、 いつまで持続し てい く 考えなのか

　⑵　耕作放棄地対策について

　 　 ① 　耕作放棄地発生増加への対応策

　 　 　 ・ 　 現在までの取 り 組みを踏まえた効果を示せ

　 　 　 ・ 　生産調整におけ る保全管理の定義 ・ 条件を示せ

　 　 　 ・ 　 今後の対応策を示せ

　 　 　 ・ 　 今後遊休化が懸念される地域に対し、 どのよ う に農業振興を図ってい く のか、

　 　 　 　 その考えを示せ

　 　 　 ・ 　 市街化区域への編入など、 弾力的な対応が必要と思 う が、 その考えを示せ

　 　 ② 　特定法人貸付事業

　 　 　 ・ 　 今後の有効活用に向けた考えを示せ

10　 議 　 員 　 　渡　部　優　生

　 ⑴ 　ふる さ と納税制度への取 り 組みについて

　 　 ① 　納税制度への評価

　 　 　 ・ 　ふる さ と納税制度を どのよ う に評価し ているのか

　 　 ② 　納税制度への対応

　 　 　 ・ 　ふる さ と納税制度へどのよ う に対応し ているのか

　 　 ③ 　寄附の状況

　 　 　 ・ 　ふる さ と納税の寄附の状況はどのよ う になっているのか

　 　 ④ 　課題と対応

　 　 　 ・ 　ふる さ と納税制度を さ らに推進するための課題と対応方針はどのよ う に考え



　 　 　 　 ているのか

　⑵　 公共施設における喫煙所対策について

　 　 ① 　喫煙所対策

　 　 　 ・ 　 公共施設におけ る喫煙所対策の必要性についての考えを示せ

　 　 　 ・ 　 公共施設におけ る具体的な分煙対策の取 り 組みを どのよ う に考えているのか

　 　 ② 　教育現場での分煙

　 　 　 ・ 　小中学校現場でも分煙対策が必要と考え るが市の考えを示せ

　⑶　 城前団地の建て替えについて

　 　 ① 　 建て替えの必要性への考え

　 　 　 ・ 　 建て替えの必要性についてどのよ う に認識し ているのか

　 　 ② 　 建て替えに向けてのスケジュール

　 　 　 ・ 　 建て替えに向けての具体的なスケジュールはどのよ う になっているのか

　 　 ③ 　財政措置はど う か

　 　 　 ・ 　 建て替えに要する経費はどの程度か。 また、 財源確保の見通しはど う か

　 　 ④ 　課題と対応

　 　 　 ・ 　 建て替えについての課題は何か。 また、 その対応を どのよ う に考えているの

　 　 　 　 か

11　 議 　 員 　 　小　湊　好　廣

　 ⑴ 　安心し て暮らせるやさ しいまちづ く り について

　 　 ① 　 原油高騰、 諸物価の値上が り によ る市民生活への影響

　 　 　 ・ 　 市民、 特に低所得者に対し て支援を行 うべきではないか

　 　 　 ・ 　石油等の価格の動向と原油高騰等によ る中小企業に対する影響を どのよ う に

　 　 　 　 考えているか

　 　 　 ・ 　 中小零細企業 ・商店に対する金融資金などによ る支援を行 うべきではないか

　 　 　 ・ 　 中小零細企業 ・商店に相談窓口の充実を図るべきではないか

　⑵　教育行政について

　 　 ① 　教育現場の環境改善

　 　 　 ・ 　教師の多忙化に対する認識を示せ

　 　 　 ・ 　多忙化の実態と その対策について考えを示せ

　 　 　 ・ 　安全衛生の意識向上の場とする安全衛生委員会を設置すべき と思 う がど う か

　 　 　 ・ 　モンスターペアレンツへの対応の実態と対策は

　 　 　 ・ 　壁面などの緑化によ る環境対策の推進の考えを示せ



　 　 ② 　学校給食

　 　 　 ・ 　学校給食の準要保護世帯の最近の動向と公的負担の枠の拡大を図る考えを示

　 　 　 　 せ

　 　 　 ・ 　学校給食費の未納対策と納入促進策、 その対応を示せ

　 　 　 ・ 　学校給食費の会計制度は見直すべきではないか

　 　 　 ・ 　 地元食材の消費拡大と生産体制の考えを示せ

　 　 ③ 　特別支援教育

　 　 　 ・ 　特別支援員の増員に対する認識を示せ

　⑶　防災行政について

　 　 ① 　災害時の対策

　 　 　 ・ 　災害時の応援体制についての考えを示せ

　 　 　 ・ 　耐震化が済んでいない小学校を防災訓練の避難所開設訓練の会場と し て設定

　 　 　 　 し た妥当性についての認識を示せ

　 　 　 ・ 　高齢者 ・ 障がい者など災害時要援護者に対する避難誘導対策の進ち ょ く 状況

　 　 　 　 を示せ

12　 議 　 員 　 　横　山　 　淳

　 ⑴ 　雨水対策について

　 　 ① 　 いっ水対策

　 　 　 ・ 　最近のいっ水の傾向と原因を示せ

　 　 　 ・ 　 いっ水を防ぐ対策を示せ

　 　 ② 　浸水対策

　 　 　 ・ 　閉庁後、 土 ・日 ・祝日における庁内情報収集と体制を示せ

　 　 　 ・ 　ひと り暮ら し、 高齢者などへの支援のあ り 方を示せ

　 　 　 ・ 　家人不在宅、 空き家、 空き店舗への対応を示せ

　 　 ③ 　 市民からの問い合わせ、 通報体制

　 　 　 ・ 　ハザード対応マニュアル、 マップの作成についての見解を示せ

　 　 ④ 　水路堰板の自主管理

　 　 　 ・ 　水路堰板の開閉を町内が自主管理し ている箇所及び危険性の有無について示

　 　 　 　 せ

　 　 　 ・ 　 市の指導責任の有無についての見解を示せ

　 　⑤　 （仮称 ）生涯学習総合センター地下駐車場

　 　 　 ・ 　 いっ水、 浸水によ る冠水の危険性はないか



　 　 　 ・ 　雨水対策を示せ

　 　⑥　雨水貯水タンクの設置

　 　 　 ・ 　雨水貯水タンクの設置を促進し、 あわせて促進助成制度を創設すべき と思 う

　 　 　 　 が考えを示せ

　⑵　 職員人材育成について

　 　 ① 　 職員人材育成基本計画 ( 第３次 ）

　 　 　 ・ 　 職員の能力資質向上を図るためにどのよ う に取 り 組んできたのか示せ

　 　 　 ・ 　 「行政は最大の市民サービス」 と い う 認識のも と、 市民本位、 市民主体意識

　 　 　 　 の徹底は図られたのか示せ

　 　 　 ・ 　残期間 （半年 ） の重点目標は何か示せ

　 　 　 ・ 　 評価に当たっては、 横断的な組織をつ く って行 うべき と思 う が考えを示せ

　 　 ② 　 今後の職員人材育成

　 　 　 ・ 　政策立案能力向上のためには、 全職員が自らのキャ リアデザインを描き、 自

　 　 　 　 ら設定し た目標に向かって業務を遂行する こ と が必要と思 う が見解を示せ

　 　 　 ・ 　庁内横断的な政策集団育成のためプロジェク トチームの設置に力を入れるべ

　 　 　 　 き と思 う が考えを示せ

　 　 　 ・ 　 「政策立案集団、 政策実行集団、 会津若松」 を第４次計画のスローガンに掲

　 　 　 　げるべき と思 う が考えを示せ

13　 議 　 員 　 　樋　川　 　誠

　 ⑴ 　医療行政について

　 　 ① 　妊婦健康診査項目にＨＴ Ｌ Ｖ－ １ の抗体検査を導入

　 　 　 ・ 　 市内におけ るＨＴ Ｌ Ｖ－ １ ウイルス感染者の実態を把握し た上で、 市内で妊

　 　 　 　婦健康診査時にＨＴ Ｌ Ｖ－ １抗体検査を導入し、 併せて市独自の検査費用の助

　 　 　 　 成を行ってはど う か見解を示せ

　 　 ② 　ペッ トボ トルのキャ ップで、 世界の子供にワ クチンを届け よ う運動

　 　 　 ・ 　 市の各施設や小 ・ 中学校、 または各家庭で、 ペッ トボ トルのキャ ップを回収

　 　 　 　 し、 世界の子供たちにポ リオワ クチンを提供すべき と思 う が見解を示せ

　⑵　パソコンソフ ト ウエアについて

　 　 ① 　互換オフ ィ スソフ ト利用の促進

　 　 　 ・ 　 市内小中学校のパソコンにも 「互換オフ ィ スソフ ト 」 を導入し てはど う か見

　 　 　 　 解を示せ

　⑶　環境行政について



　 　 ① 　 建築物環境性能評価システム 「ＣＡ Ｓ Ｂ Ｅ Ｅ （ キャスビー ） 」

　 　 　 ・ 　温室効果ガス排出量の約 ３分の １ が建築物に起因する。 そ こ で、 建築物環境

　 　 　 　性能評価システム 「ＣＡ Ｓ Ｂ Ｅ Ｅ （ キャスビー ） 」 の導入を図るべき と思 う が

　 　 　 　 見解を示せ

14　 議 　 員 　 　清　川　雅　史

　 ⑴ 　 会津若松市ユニバーサルデザイン推進プランについて

　 　 ① 　ユニバーサルデザイン推進プランの基本的な考え方

　 　 　 ・ 　ユニバーサルデザイン推進プランの目的を示せ

　 　 　 ・ 　ユニバーサルデザイン推進プランの特徴について示せ

　 　 　 ・ 　ユニバーサルデザイン推進プランの実施体制について示せ

　 　 　 ・ 　ユニバーサルデザイン推進プランの市民等への周知方法について示せ

　 　 　 ・ 　ユニバーサルデザイン推進プランの現在の進ち ょ く 状況を含め今後の実施ス

　 　 　 　 ケジュールを示せ

　 　 ② 　ユニバーサルデザイン推進プランの市民及び市民活動団体、 民間施設等と の連

　 　 　携

　 　 　 ・ 　ユニバーサルデザイン推進プランの実施に当たっての市民及び市民団体等と

　 　 　 　 の連携について示せ

　 　 　 ・ 　ユニバーサルデザイン推進プランの実施に当たっての民間施設と の連携につ

　 　 　 　 いて示せ

　 　 ③ 　 公共施設、 観光施設等についてのユニバーサルデザイン推進プランの実施

　 　 　 ・ 　 市の公共施設及び市が管理する観光施設におけ るユニバーサルデザイン推進

　 　 　 　 プランの実施状況について示せ

　 　 　 ・ 　観光施設等の指定管理者に対し てのユニバーサルデザイン推進プランの周知

　 　 　 　 及び実施に関し ては、 どのよ う な指導を行っているのか示せ

　 　 　 ・ 　 利用者からの意見等を反映させたユニバーサルデザインサービスの提供がで

　 　 　 　 き るシステムづ く り が必要と考えるがど う か

　⑵　 会津若松市男女共同参画推進について

　 　 ① 　男女共同参画推進についての市民等への啓発

　 　 　 ・ 　男女共同参画推進についての市民等への啓発の方法について示せ

　 　 　 ・ 　男女共同参画推進についての青少年等への啓発の方法について示せ

　 　 　 ・ 　男女共同参画推進についての民間機関、 企業等への啓発の方法について示せ

　 　 ② 　男女共同参画推進についての市民及び市民活動団体と の連携



　 　 　 ・ 　 市民及び市民団体等と の連携の状況について示せ

　 　 　 ・ 　男女共同参画推進については、 市民及び市民団体等への支援を含む連携の強

　 　 　 　化が必要不可欠と考えるがど う か

15　 議 　 員 　 　荒　井　 義 　隆

　 ⑴ 　北会津地域巡回バスについて

　 　 ① 　ピカ リ ン号の利用率向上のため、 振動対策を講じるべきではないか

　 　 　 ・ 　乗車率が上がら ない原因は車体の振動の激し さにあ る と考えるが、 どのよ う

　 　 　 　 に原因分析を し ているのか

　 　 　 ・ 　車体の改良、 改善をすべき と思 う がど う か

　 　 　 ・ 　赤字の穴埋めを旧北会津村が蓄えたふる さ と創生基金を充当し ているが、 無

　 　 　 　 く なった ら ど う するのか

　⑵　 スポーツ （野球 ） を通し て会津人の夢と誇り を取 り戻すこ と について

　 　 　 ・ 　 市民の中から 「会津地域から甲子園へ」 の活動が始ま ったが、 市はど う 思 う

　 　 　 　 か

　 　 　 ・ 　 あいづ球場を練習には貸さ ない と のこ とだが、 その理由は何か示せ

　 　 　 ・ 　 あいづ球場、 小松原多目的運動場、 河東野球場のグランド コンディシ ョ ンが

　 　 　 　 よい と は言えない。 原因は何か

　 　 　 ・ 　 「会津地域から甲子園へ」 は会津の長い間の悲願であ る。 会津の長兄と し て

　 　 　 　 の市長はこれをど う受け止めるか

16　 議 　 員 　 　浅　 田 　 　誠

　 ⑴ 　森林の管理施策について

　 　 ① 　松く い虫防除事業

　 　 　 ・ 　 平成 ２ 年以降の被害状況と伐倒駆除を開始し て以来、 これまでの防除事業に

　 　 　 　 おけるターニングポイン トでの対応策の考えを示せ

　 　 　 ・ 　被害の発生区域を示せ。 また、 どれだけの対応策を施し たのか示せ

　 　 　 ・ 　 今後の被害予測と伐倒駆除、 樹幹注入、 樹種転換、 抵抗性マツ植栽の ４つの

　 　 　 　 対応策についての今後の考え方を示せ

　 　 　 ・ 　河東地区の被害に対する今後の考え方を示せ

　 　 　 ・ 　被害は広範囲に分布し ている こ と から、 広域連携に対する取 り 組みについて

　 　 　 　 示せ

　 　 　 ・ 　 対応策と し てコウヤマキへの樹種転換を提案するが見解を示せ



　 　 ② 　カシノナガキク イムシ被害への対応策

　 　 　 ・ 　 平成16年度に本市でも被害が確認されたが、 その後の被害状況と対応策につ

　 　 　 　 いて示せ

　 　 　 ・ 　広域連携の視点から会津の中心市と し て リーダーシップを と って、 対応策の

　 　 　 　 協議をすべきではないか と考えるが見解を示せ

　 　 ③ 　 「新 ・奥の細道」 の倒木被害の対応策

　 　 　 ・ 　 今般の被害の調査結果について対応策も含めて示せ

　 　 　 ・ 　 今回の被害発生にかんがみ、 今後の再発防止策について示せ

　 　 　 ・ 　 会津藩主松平家墓所 （院内御廟 ）全域の維持管理に注力すべき と考え るが見

　 　 　 　 解を示せ

　 　 　 ・ 　 地元の方々と の連携によ る管理を強化すべき と考え るが見解を示せ

　⑵　 市税納付率の向上策について

　 　 ① 　 市民税、 固定資産税、 軽自動車税の納付率の向上

　 　 　 ・ 　第 １次徴収率向上３カ年計画以降の徴収率向上策と その効果について示せ

　 　 　 ・ 　 平成21年度からの第３次計画に対する考え方を示せ

　 　 　 ・ 　納付の利便性からの 「コンビニ納付」 を提案する。 見解を示せ

　 　 　 ・ 　納税者の声を把握し、 今後の対応策に反映すべき と考え るが見解を示せ

　 　 　 ・ 　県の法人税収減の報道があったが、 本市の税収への影響はないのか

17　 議 　 員 　 　近　 藤 　信　 行

　 ⑴ 　 行政システム改革プランについて

　 　 ① 　 事務事業の見直し

　 　 　 ・ 　 事業仕分けの実施時期と手法を示せ

　⑵　医療保険について

　 　 ① 　ジェネ リ ッ ク医薬品の普及

　 　 　 ・ 　 後発医薬品使用のメ リ ッ トに対する認識を示せ

　 　 　 ・ 　 現在の本市における普及状況を示せ

　 　 　 ・ 　 市民に対し これまでどのよ う な情報提供がな されたのか

　 　 　 ・ 　普及を妨げる課題と し てどのよ う な こ と が考え られるのか

　 　 　 ・ 　 関係機関 （医師会、 薬剤師会、 歯科医師会 ） など と の協議がされているのか

　 　 　 ・ 　数値目標を立て、 取 り 組むべきではないのか

　⑶　 地域活性化について

　 　 ① 　農商工等連携促進



　 　 　 ・ 　 地域経済活性化に対する農商工等連携促進の認識を示せ

　 　 　 ・ 　農商工等連携促進法 （新連携 ・ 中小企業地域資源活用プログラム ） と の差異

　 　 　 　 が多少あ るが、 どのよ う に使い分けるのか

　 　 　 ・ 　 本市の取 り 組みと し て観光商工部、 農政部のかかわ り 方を示せ

　 　 　 ・ 　連携促進に対する専門的人材の育成を図るべき と思 う がど う か

18　 議 　 員 　 　大　竹　俊　哉

　 ⑴ 　観光客の入 り込み数の減少について

　 　 ① 　 原因と対策

　 　 　 ・ 　上半期は集客施策と し て何を行ったのか

　 　 　 ・ 　減少し た最大の要因は何か

　 　 　 ・ 　上半期のマイナスを下半期にどのよ う な施策を も って取 り戻すのか

　 　 ② 　 中長期的戦略

　 　 　 ・ 　観光客誘客 400万人を達成する ための中長期的観光戦略を示せ

　⑵　大規模こ ど も ク ラブの分割について

　 　 ① 　松長こ ど も ク ラブ

　 　 　 ・ 　松長こ ど も ク ラブについては分割し、 松長コ ミ ュニティセンターに施設を建

　 　 　 　 て るべきだと思 う がど う か

　 　 　 ・ 　松長への現時点での対応を見ている と、 12月の募集時期まで場所や規模が決

　 　 　 　 ま ら ないよ う に思われるが間に合 う のか

　 　 ② 　 城北 ・謹教 ・門田こ ど も ク ラブ

　 　 　 ・ 　 城北 ・謹教 ・門田こ ど も ク ラブは、 それぞれどのよ う に分割し、 運営はど こ

　 　 　 　 が行 う のか

　 　 　 ・ 　分割する こ と によ り 、 一方で現在通っている １ ・ ２ 年生の安全面やメンタル

　 　 　 　面に影響が出る と思われるが、 どのよ う に対応するのか

　 　 ③ 　 今後の対応

　 　 　 ・ 　 今後さ らに分割し なければな ら ない施設が出た場合、 その対応は。 また、 逆

　 　 　 　 に児童数が減少し た場合、 統合するのか。 そのルール決めはど う なるのか

19　 議 　 員 　 　鈴　木　 一 　弘

　 ⑴ 　 市内の屋外公衆 ト イレについて

　 　 ① 　 利用しやすい公衆 ト イレ

　 　 　 ・ 　体育施設、 公園施設、 観光施設等の公衆 ト イレがあ るが、 それぞれその設置



　 　 　 　 の理由と効果を示せ

　 　 　 ・ 　維持管理が施設によ って異な るが、 行政効率上問題がないのか。 統一し たほ

　 　 　 　 う が効率がよいのではないか

　 　 　 ・ 　 ト イレの管理者が周知されていないため、 苦情 ・ 問題受付処理に統一性がな

　 　 　 　 い。 利用者が大変困っている。 最低でも窓口を一本化すべき

　 　 　 ・ 　 例と し て、 神明通り の ト イレがど こにあ るかわから ない。 設置場所の位置を

　 　 　 　表示し たパンフレッ ト等が作成でき ないか

　 　 ② 　西若松駅公衆 ト イレの設置

　 　 　 ・ 　 設置の必要性の認識は持っているのか

　 　 　 ・ 　 設置の実現可能性について、 不可能な ら その理由を示せ

　 　 　 ・ 　 設置でき る とすればその時期はいつか

　⑵　湯川灯ろ う流しについて

　 　 ① 　 市のイベン ト化

　 　 　 ・ 　湯川灯ろ う流しが地域住民の手によ って運営されて きている。 400 から 500

　 　 　 　 個の灯ろ う が流され風物詩と なっているが、 市の補助が一切ない。 市はこのこ

　 　 　 　 と を どのよ う に と ら えているのか

　 　 　 ・ 　 市のイベン ト とする考えはないか


